Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR) Subdirección de Ingeniería y Proyectos

JULIO 2017

Presentación

La Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR) de ANDA forma parte de la Subdirección de Ingeniería y Proyectos, fue creada en 2011 y tiene como misión apoyar a los Sistemas de Agua Potable y Saneamiento a nivel rural.

El presente boletín tiene como objetivo dar a conocer las acciones más relevantes realizadas por la Gerencia en coordinación con otras unidades de ANDA, instituciones de gobierno, gobernaciones departamentales, alcaldías, ONG, juntas de agua, asociaciones, etc.

ACTIVIDADES REALIZADAS

- Capacitación en fontanería a usuarias de Ciudad Mujer
- Difusión: entrevista en Radio Maya Visión y Radio Tazumal sobre el trabajo de la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR)
- Capacitación con juntas de agua sobre saneamiento y cloración.
- Taller: Manejo de Microcuencas y nuevas tecnologías

"Capacitación en fontanería a usuarias de Ciudad Mujer"

Como parte del trabajo en apoyo a las comunidades rurales y en coordinación con la Secretaría de Inclusión Social (SIS), se realizaron diversas jornadas de capacitación sobre fontanería beneficiando a usuarias y empleadas de diferentes sedes de "Ciudad Mujer".

Las beneficiaras recibieron conocimientos teóricos y prácticos sobre el proceso para realizar trabajos de fontanería, así como la importancia del cuido de las fuentes de agua en sus comunidades.

Producto de la coordinación entre las instituciones, al menos 35 mujeres de zonas rurales de El Salvador, así como empleadas de "Ciudad Mujer".



Las jornadas de capacitación se impartieron en la sede de "Ciudad Mujer" en San Miguel y en el Centro de Formación Integral (CFI-ANDA), ubicado en San Salvador.

El objetivo es continuar realizando este tipo de actividades para apoyar en la formación de capacidades en las mujeres de la zona rural del país.

Entrevistas en Radio Maya Visión y Radio Tazumal



Como parte del trabajo de difusión que realiza la Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR) de ANDA, en este período se participó en dos entrevistas en medios de comunicación radial.

Los técnicos Manuel Hernández y Margarita Alfaro participaron en el programa "Que role", de Radio Maya Visión y otra entrevista en la radio comunitaria "Tazumal", con sede en el municipio de Chalchuapa, departamento de Santa Ana.

En ambos espacios se dio a conocer el sobre las acciones desarrolladas en apoyo a los sistemas de agua potable y saneamiento a nivel rural, así como datos del diagnóstico realizado en 2015 sobre el número de SAPS a nivel nacional, entre otras cosas.

En ese marco, se habló acerca de las declaratorias de interés social a través de las cuales se busca que las juntas de agua a nivel rural queden exentas del pago por explotación privada del agua, así como otros beneficios como capacitaciones, asistencia técnica, asesoría legal, etc.

El objetivo es que los sistemas rurales cuenten con apoyo de la GASCR a fin de que la población tenga un servicio eficiente de agua en calidad y cantidad a través de una mejor administración de los recursos.

Capacitación en Saneamiento y Cloración



La Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR) en coordinación con el Ministerio de Salud realizó una capacitación sobre saneamiento y cloración.

En la actividad participó personal de MINSAL de la zona occidental del país, personal de la Gerencia, así como miembros de juntas de agua y ADESCO.

El objetivo es que los asistentes conocieran acerca de las medidas a tomar para contar con un buen saneamiento en sus comunidades y sobre todo, para proteger las fuentes de agua de donde se abastecen. Esta exposición estuvo a cargo del técnico Silvano Madrid, de la GASCR.

Asimismo, Nicolás Funes, también técnico de la Gerencia dio a conocer lo relacionado a la cloración.

Explicó acerca de la manera correcta de aplicar el cloro, cómo calcular el cloro que debe colocarse, así como el punto en el tanque donde se debe verter el cloro.

Este tipo de capacitaciones se realiza de manera periódica junto al Ministerio de Salud para que las juntas de agua rural mantengan los controles sobre la calidad de agua en base a la norma de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y evitar enfermedades a causa de una nula o deficiente cloración del agua potable.

"Manejo de Microcuencas y Nuevas Tecnologías"



La Gerencia de Atención a Sistemas y Comunidades Rurales (GASCR), en coordinación con la Red de Agua y Saneamiento de El Salvador (RASES), la Oficina de Cooperación Internacional de ANDA y AZURE-CRS realizó un taller sobre manejo de microcuencas y nuevas tecnologías, dirigido a líderes y lideresas de la zona rural del país.

A la actividad asistieron representantes de Juntas de Agua de los departamentos de La Libertad, Sonsonate, Ahuachapán y Cuscatlán, así como miembros de la RASES, la directora de Cooperación Internacional de ANDA, Ana de Cardoza y el Ing. Nicolás Coto, gerente de la GASCR.

Marcos Sanjuan, de AZURE-CRS, expuso acerca del concepto de cuencas hidrográficas, el tipo de actividades que se pueden realizar para brindar protección a las cuencas y microcuencas, así como las prácticas que más las afectan y que deben evitarse.

Dentro del taller se formaron grupos de trabajo para elaborar un plan básico de manejo de cuencas a fin de incentivar a los líderes y lideresas a realizar e implementar estos planes en sus comunidades.

5